

Demandeurs d'asile en Belgique

Depuis l'été passé, nous remarquons pour la première fois depuis longtemps une augmentation du nombre de demandeurs d'asile. Les conflits en Syrie et en Irak jouent un rôle dans cette augmentation.

Au cours du mois d'août 2014, 1.580 demandes d'asile ont été introduites en Belgique (contre 1.294 en août 2013). 16% de ces demandes sont le fait de Syriens, qui représentent le groupe le plus important. Bien que le conflit en Syrie ait commencé en 2011, l'afflux de réfugiés syriens était resté jusqu'à relativement bas par rapport aux autres pays européens. Mais les choses sont en train de changer.



En dehors de la Syrie, de nombreuses demandes d'asile ont également été introduites par des personnes venues d'Erythrée, d'Afghanistan, d'Irak, de Russie, de Guinée, de République démocratique du Congo, d'Albanie et de Somalie.

isolées (8%). Près d'un demandeur d'asile sur 4 est mineur d'âge. Les mineurs d'âge qui sont non accompagnés représentent pour le moment environ 4% du total des demandeurs d'asile.

Protection

En raison du nombre croissant de demandes d'asile depuis les zones de grand conflit, le taux de reconnaissance augmente également. En 2014, la protection a été accordée par le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides dans 46% des cas. L'année passée, le taux moyen de reconnaissance s'élevait à 27%.

Les réfugiés syriens ont 95% de chance de se voir accorder une protection. Soit ils sont reconnus comme réfugiés, soit ils reçoivent un statut de protection provisoire.

Dans les centres d'accueil

Environ 13.000 demandeurs d'asile séjournent actuellement dans le réseau d'accueil de Fedasil et de ses partenaires. Certains d'entre eux résident dans des centres d'accueil collectifs, d'autres habitent dans les initiatives locales d'accueil des CPAS et des partenaires.

Le top 5 des nationalités dans les centres d'accueil sont : la Guinée, l'Afghanistan, la Russie, le Congo et la Syrie. La plupart des résidents sont ici avec leurs familles (59%). Mais il y a également beaucoup d'hommes isolés (29%) et de femmes

Plus d'info : www.cgpa.be

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Bovigny
Chemin de Courtil 71
6671 Bovigny

contact

Sophie Chevolet
T 080 28 20 63
info.bovigny@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Pauline Beugnies
imprimeur: Fedopress
e.r. Hervé Rigot

octobre 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Bovigny



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

www.fedasil.be/bovigny

Préface

En cette période de rentrée scolaire, nous ne pouvions que nous intéresser aux enfants qui vivent dans notre centre. L'article central de cette lettre d'info est par conséquent consacré aux adolescents du centre : leurs espoirs, leurs envies, leurs difficultés.

L'école est un merveilleux vecteur d'intégration, même si elle met parfois crûment en lumière les différences de vécu et de parcours. En entendant parfois ces enfants raconter les épreuves qu'ils ont traversées, les moments de peur et de peine qu'ils ont endurés, nous réalisons à quel point vivre dans un pays en paix est une chance et non une évidence.

Mais les enfants ont cette capacité rare de pouvoir rapidement transformer les larmes en sourires, les peines en espoirs.

Dans un registre beaucoup plus léger, nous allons également tout mettre en œuvre pour vous faire passer de la peur aux sourires lors de notre traditionnelle marche aux flambeaux à l'occasion d'Halloween. Cet événement, qui aura lieu le 24 octobre, est à présent devenu un classique et nous espérons vous y voir comme chaque année très nombreux. Toute l'équipe travaille sans relâche pour faire de cette soirée un moment inoubliable dans un univers emprunt de magie et de mystère. Et je peux vous assurer que vous ne serez pas déçus...

Jean-Pierre Carvelli, Directeur a.i.

Quelques chiffres sur la population du centre :

Actuellement, le centre de Bovigny et l'IFA (Initiative fédérale d'accueil) de Coo ont une capacité de **315 personnes**. Le taux d'occupation actuelle est de **53,3%**. Celui-ci s'explique par la baisse des demandes d'asile par rapport aux autres années mais également par le fait que des travaux de rénovation sont en cours au centre et concernent **110 places**.

Le centre de Bovigny accueille une population diverse et variée de par les nationa-

lités, les genres, les situations familiales et les âges. En effet, le centre héberge **11 familles** (dont 33 enfants entre 0 et 17 ans), **3 menas** (Mineur étranger non accompagné), **60 hommes isolés et 55 femmes isolées**.

Les trois nationalités les plus représentées sont : **la Guinée** (22 personnes), **l'Erythrée** (20p) et **la République Démocratique du Congo** (17p).

Paroles d'ado...

C'est avec une grande maturité et beaucoup de lucidité que les adolescents du centre parlent de leurs vies et de leur parcours au sein du centre. Ils sont une quinzaine à être âgés entre 12 et 17 ans. Rencontre avec quatre d'entre eux.

Ils vivent au centre depuis en moyenne un an, seuls ou en famille. Aux préoccupations des ados, s'ajoutent les inquiétudes liées à la procédure et les tracas du quotidien à vivre en communauté.

Quand on leur demande quelles différences ils relèvent entre leur vie et celle de leurs camarades de classe, ce n'est pas l'aspect matériel qu'ils mentionnent en premier. Steve, 16 ans, arrivé seul en Belgique, nous confie : « Ils sont auprès de ceux qu'ils aiment et des amis avec lesquels ils ont grandi et moi pas. ». David (prénom d'emprunt), 15 ans, lui, cite « La stabilité et pas d'inquiétudes du lendemain. ». C'est bien après qu'il nous parle de l'avantage de circuler en voiture.

La vie dans un centre

Ces jeunes nous parlent de diversité, de rencontres, d'amitié, de la chance d'avoir un logement et de pouvoir aller à l'école, du personnel qui s'occupe d'eux et à qui ils peuvent se confier, des activités qui leur sont proposées. Mais, ils mentionnent également le manque d'intimité et de vie privée, la localisation du centre éloignée des centres d'intérêt des jeunes, le confort que peut offrir une maison avec son intimité, ses repas à préparer...

L'avenir

Plus tard, tous rêvent d'une vie en Belgique et leurs aspirations se ressemblent. Par exemple une jeune fille de 17 ans souhaite être heureuse avec sa famille dans une maison avec un travail, une voiture et les papiers pour rester en Belgique, tandis qu'Ali, 17 ans, et David évoquent l'envie de poursuivre des études pour avoir un métier bien rémunéré. Des rêves d'ado, quoi !



Télex

Vestiboutique : appel aux dons

L'hiver est à nos portes... Beaucoup de résidents ne sont pas équipés pour faire face aux premiers frimas.

C'est pourquoi la Vestiboutique (lieu où tous les dons de vêtements sont triés, rassemblés et proposés aux résidents dans le besoin) est à la recherche de :

- Chaussures
- Vestes et manteaux d'hiver
- Echarpes, bonnets et gants
- Pulls et gilets épais.

Si ces vêtements dorment dans un placard et que vous ne savez qu'en faire, n'hésitez pas à les déposer au centre. Les bénévoles de la Vestiboutique, Chantal, Nicole, Danièle, Andrée et Charline se chargeront de distribuer ces dons aux résidents suivant la procédure.

En effet, la Vestiboutique est ouverte tous les mardis matins. Les résidents ne peuvent y accéder qu'une fois par mois. Pour ce faire, ils doivent préalablement prendre un rendez-vous. Sur place, les bénévoles sont présentes pour les accueillir et prendre le temps de les conseiller.



Agenda des activités

Ve 24/10

Marche aux flambeaux



A partir de 19h30, conteurs, sorcières et autres créatures déambuleront pour rencontrer les plus courageux d'entre vous pour une nuit d'Halloween pas comme les autres... Bonbons, soupe de sorcières et autres

surprises attendent petits et grands.

L'activité est gratuite, en contrepartie, tous les dons de jouets, gants, écharpes et bonnets sont les bienvenus !

Au centre d'accueil pour demandeurs d'asile Fedasil de Bovigny.

Infos et réservation : 080/28.20.63 ou info.bovigny@fedasil.be

N'hésitez pas à consulter notre site Internet pour découvrir les activités organisées dans d'autres centres : www.fedasil.be

Vous pouvez également visiter notre page Facebook pour découvrir toutes les activités ainsi que les photos après l'événement : www.facebook.com/FedasilBovigny